



## CRÓNICA DE LA CELEBRACIÓN DE SOLSTICIO DE INVIERNO 2022

Camas, 16 diciembre 2022

Fotografías: Enrique Ortega

Con la presencia de unas 40 personas aproximadamente, celebramos el solsticio de invierno dedicado a la paz y, en especial, a la paz en Ucrania.

Fue un acto emocionante en el que escuchamos poemas, relatos y reflexiones de los amigos, y, especialmente, por la presencia y la palabra de la ucraniana, **Irina** y su familia.

Presentó el acto Miguel, quien explicó el sentido del **Solsticio**, que todas las religiones celebran, cuando nace y empieza a crecer la luz. Ni luz ni calor tienen en Ucrania por el cruel bombardeo. Por eso —continuó— FOCODE aportará de las cuotas de los socios los 370 € que cuesta un generador de electricidad para enviar a aquel martirizado país.

Comenzó **Joaquina Egido**, autora del libro [Un mar de vida y esperanza](#), quien nos recitó tres preciosos poemas dedicados a la paz con gran entusiasmo y convicción.



Seguidamente, **José Rodríguez Infante**, autor de numerosos libros, entre ellos, [Bajo la luz de mi plaza](#), nos leyó un precioso relato con sabor antiguo de reyes y magas como un símbolo de la necesidad del entendimiento entre los pueblos.

La compañera **Chelo Fernández** nos ofreció una hermosa reflexión, muy personal, sobre la paz interior, la que todos deseamos, un espacio al que se llega de distintas formas y todas son válidas, lo importante es llegar y sentir.



**Antonio Durán**, nuestro presidente y filósofo, fue desgranando a través de los filósofos griegos Diógenes y Heráclito, y el musulmán Muhammad Rumí, valiosas reflexiones sobre la necesidad de olvidar el individualismo y apostar por el amor y lo colectivo.

Cerró esta primera parte nuestro cantautor, **Enrique Ortega**, interpretando con su potente y magnífica voz dos bellas canciones: «Solo le pido a Dios» y «Por los caminos de Oriente».





Tras ser presentada, tomó la palabra **Irina**, quien nos refirió, emocionada y triste, la increíble tragedia en la que están sumidos sus compatriotas: los jóvenes muriendo en el frente, sus familiares (mujeres, ancianos y niños), **bajo el continuo sobresalto de las bombas.**

Concluimos el acto con la **generosa aportación de los presentes**, que ascendió a **455 €.** para aliviar los desastres de la guerra. **Irina** rehusó recibir dinero en mano, y nos dejó el número de cuenta de la asociación «Un nuevo amanecer», que encauza los donativos.



Esta misma mañana, como pueden ver por el **justificante bancario que se adjunta**, hemos hecho una transferencia de 825 €. correspondiente a los 455, más los 370 € para el generador. Tras concluir el acto, un grupo de 25 personas fuimos a tomar unas tapas, continuando con la conversación de lo vivido en el encuentro. Allí se **despidió Irina**, quien nos confesó que se iba **impresionada**, tanto por nuestra generosidad como por el ambiente cordial, «como de familia» —subrayó— que había visto en FOCODE. Agradecemos sus palabras con un caluroso aplauso. Miguel F. V.